

Des jeunes dans les coulisses de Memento

À Avignon Agroparc, le chantier du futur Pôle des patrimoines de Vaucluse, a ouvert ses portes à 150 jeunes, dans le cadre de la journée "Les coulisses du Bâtiment et des Travaux Public". Cette visite in situ a permis aux élèves de découvrir les différents métiers du BTP, et pourquoi pas, de susciter des vocations...

Publié le 18 octobre 2023



150 jeunes ont participé à la visite du chantier Memento, à Avignon Agroparc.

Offrir la possibilité à des collégiens et des lycéens d'être en totale immersion sur un chantier et d'interroger directement les différents professionnels : voilà l'objectif de l'opération organisée, par la Fédération Départementale du Bâtiment et des Travaux Publics de Vaucluse (FBTP 84). Rappelons que, d'ici 2025, Memento accueillera, notamment, les Archives départementales, qui quitteront leurs locaux historiques du Palais des papes et le Service départemental d'archéologie, actuellement basé en Avignon intra-muros.

"L'idée est de faire visiter des chantiers grandeur nature à des scolaires, et aussi à des personnes à la recherche d'un d'emploi, explique Daniel Léonard, Président de la FBTP 84. Des élèves de 4e et de 3e peuvent ainsi trouver une orientation ou, tout simplement, conforter leur projet professionnel"



Christelle Jablonski-Castanier, Vice-Présidente chargée des Collèges, a participé à cette journée portes ouvertes.

Une initiative soutenue par le Département

"C'est une très belle opération qui donne l'occasion aux collégiens et aux lycéens de découvrir concrètement la vie sur des chantiers, notamment sur un aménagement de premier plan réalisé actuellement par le Département, souligne Christelle Jablonski-Castanier, Vice-Présidente chargée des Collèges. Le Département apporte son soutien à la fédération". L'immense structure (11 600 m²) constitue un site intéressant à plusieurs égards pour les jeunes visiteurs. "C'est un chantier d'une taille assez rare, ajoute Daniel Léonard. Il y a également une dimension technique et technologique qui le démarque".

Tous les métiers représentés

Cette journée portes ouvertes a ainsi permis à de nombreux élèves de se rendre pour la première fois sur un chantier, mais aussi à des jeunes plus âgés, déjà lancés dans une formation professionnelle, de rencontrer l'ensemble des acteurs mobilisés sur place.

"En discutant directement avec les professionnels qui sont ici, on peut découvrir de nombreuses faces cachées des métiers du BTP, note Bilel Aissanou qui, à 19 ans, partage son temps entre l'école et le monde professionnel en réalisant des travaux de maçonnerie. Pour le moment, je ne travaille en alternance que sur des petits chantiers. C'est donc génial d'être ici, car je rencontre tous les corps de métiers et je découvre différentes techniques. Je peux m'adresser aux carreleurs, aux électriciens ou encore aux charpentiers".

Un métier qui se modernise

Memento est ce que l'on appelle dans le monde du BTP un chantier en "BIM". À la différence de ce qui se faisait autrefois dans le secteur, ici, chaque bureau d'étude va intervenir sur un seul et même modèle numérique du bâtiment. *"Cette technique est une vraie valeur ajoutée, précise Daniel Léonard. Les techniciens sont capables de savoir où vont chaque vis, chaque boulon. Cette référence commune à une seule maquette permet des économies de temps et d'énergie. Elle permet aussi aux professionnels de travailler en amont, d'émettre des avis différents, mais aussi de proposer des solutions alternatives".*

Un chantier 2.0 tel que Memento a montré à 150 jeunes, qui ont participé à cette opération, l'évolution que connaît aujourd'hui la filière du BTP.



DÉPARTEMENT DE VAUCLUSE

Rue Viala - CS 60516
84909 Avignon Cedex 09